

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL MARTES 12 DE JUNIO DE 1810.

**SAN JUAN DE SAHAGUN. (Misa.)**

*Bendicion papal en el Cármen.*

El jubileo está en la iglesia de PP. Capuchinos.

*Afecciones astronómicas.* — Sale el sol à las 4 h. 46' y se pone à las 7 h. 14'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 11 h. 58' 16". Es el 11 de la luna. Sale à la 1 h. 5' tard. y se pone à las 12 h. 47' mad.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. baxa à las 3 h. 24' mad.

Seg. baxa à las 4 h. 4' tard.

Prim. alta à las 9 h. 46' mañ.

Seg. alta à las 10 h. 20' nochi.

## VARIETADES.

### *Proclama.*

**Catalanes:** La infame y cobarde entrega de la plaza de Lérida no debe hacer desmayar vuestro valor. En medio de los horrores que los rodean, sus ilustres y desgraciados vecinos (dignos de mejor suerte) claman por venganza é imploran vuestro esfuerzo. ¿Habrá uno entre vosotros que no aliente en su corazón el deseo de sacrificar á las manes generosas de las infelices mugeres, niños y hombres sacrificados en medio de las llamas de sus casas á los asesinos que tales atrocidades cometieron?

¿No sois vosotros los que habeis reducido al polvo las numerosas divisiones que con tanta arrogancia se jactaban de daros

pronto la lei, y los que en tantos y tan gloriosos combates habeis añadido nuevos laureles á la corona del valor que siempre habeis llevado magestuosamente?

Cayó Lérida; pero no está conquistada Cataluña, ni lo estará nunca, mientras no se abatan los ánimos de sus invencibles habitantes.

Tarragona, Tortosa, Cardona, Berga, Seu de Urgel, Coll de Balaguer y Mequinenza son aun los baluartes del principado; y estas plazas mandadas por gefes patrióticos, inteligentes y valientes serán una barrera impenetrable al enemigo.

Y aunque despues de muchos años cayeran estas plazas, las inaccesibles montañas de Cataluña son otros tantos puntos de apoyo para los que prefieran su mansion á la esclavitud. Quando empezamos la guerra no teniamos ni ejército ni plazas; pues todas se hallaban desmanteladas; y en el dia tenemos ejército y plazas fuertes. Catalanes, acudid todos á las armas; no creais á los que os dicen que con la quinta se quiere impedir el que los valerosos somatenes defiendan su pais.

Todo catalan debe tomar las armas; pero el ejército disciplinado debe sostenerlos; y por esta razon será castigado irremisiblemente con la pena de muerte el que deserte del cuerpo en que sirve: con la misma pena el que le incline á la desercion, y severamente el que la proteja.

Nombraré gefes patricios que en los distintos corregimientos dirijan el valor de los somatenes, que deberán mantener los mismos pueblos; pero el gefe de estos que se atreviese á recibir á un soldado no será perdonado.

Catalanes: el Bruch, Manresa, Esparraguera, Villafranca y Mollet os recuerdan que el enemigo no es invencible. Animo, pues: peleemos todos para asegurar la independencia de nuestra patria: perezca el vil egoista que la mira destruir con indiferencia; quede condenado á eterno desprecio el que se desanima por un solo revés de la fortuna, y formemos el firme propósito de ser españoles hasta el último momento de nuestra vida. Tarragona 22 de mayo de 1810. — O. Donnell.

## NOTICIAS DEL REINO.

Se sabe positivamente que llegan á seis mil hombres los que al mando del Sr. O-Donojú salieron de Valencia para Aragón, y que á las órdenes del Sr. Villacampa se dirigen estas bizarras tropas unidas con las aragonesas á libertar la inmortal Zaragoza del yugo del opresor. Llevan un magnífico tren de campaña.

En el diario de Alicante fecha del 17 de mayo se inserta el siguiente *aviso al comercio*. El domingo 13 á las 9 de la mañana se oyó un seguido cañoneo en la costa de la parte de levante: despues de mediodia se repitió con mas viveza, y al anochecer aun duraba, aunque con alguna intermision. El pueblo anhelaba saber la causa de esta novedad, y cada qual discurreia segun su humor, sin poder averiguar nada de cierto. Despues hemos sabido que un corsario enemigo de bastante fuerza dió caza á várias embarcaciones que salieron de esta plaza para Tarragona, dos de las quales fueron apresadas delante de Villajoyosa, cuyos habitantes les hicieron fuego, y armaron dos barcos que persiguieron al enemigo, precisandole á abandonar las presas, segun relacion de algunos pasajeros que desembarcaron en la costa para escaparse del enemigo, y han llegado á esta. Sabemos ser vários los corsarios que cruzan; por lo que el gobierno ha tomado las mas activas providencias para remediarlo.

En el diario de Badajoz del 2 del corriente se lee el siguiente párrafo tomado de una carta de un general frances al mariscal Mortier, interceptada é inserta en el Patriota compostelano: manifiesta qual es el parecer de los franceses sobre el resultado de la presente guerra.

Estos españoles son una gente extraordinaria: se muestran insensibles á las derrotas. Los batimos... huyen... pero como la serpiente cortada en dos pedazos vuelven á reunirse todavía, y de nuevo intentan exponerse al riesgo de las armas. Nuestras victorias en España ni tienen el carácter ni las consecuencias de las que tuvimos en Prusia y en Austria. Allí peleamos, batimos, aterrarnos al gobierno, y se apresura á concluir la paz. Los

pueblos son meramente espectadores, y se someten al vencedor. Aquí somos dueños de la capital y de los pasos del país: tenemos un ejército considerable; hemos tenido sucesos felices no interrumpidos. ¡Y qué hacemos con todo esto! No por eso estamos más adelantados. El pueblo nos aborrece lo mismo que nos aborrecía, y parece poco dispuesto á someterse. Dias ha tuve una conversacion con un castellano que hicimos prisionero, y le decia que su resistencia era en vano, y una locura encapricharse en ella; que nuestro emperador estaba para venir, y que no conocia obstáculos en sus empresas: por consiguiente que no debian tener esperanzas de poder resistir. El flemático castellano, encogiéndose de hombros me respondió: *Dexadle que venga; nosotros hemos de ser siempre españoles, y hemos de aborrecer siempre á los franceses.* Quando los batimos se retiran en desorden; pero siempre los encontramos reuniéndose, y jamas los intimidamos. Todo esto disminuye mi confianza respecto al éxito definitivo de esta guerra. No tengo muchas esperanzas de que podamos establecer sólidamente nuestra autoridad sobre un pueblo en el que los desastres y los acontecimientos mas funestos no producen los efectos que casi siempre se ven producir &c."

### NOTICIAS DE CADIZ.

*Dia 11.* — Dos corbetas bombarderas, las obuseras inglesas, el castillo del Puntal y una de las baterías de su inmediacion han hecho fuego á los enemigos, los que han tirado desde la boca del Trocadero á las embarcaciones menores que han pasado inmediatas al referido castillo.

Escriben de Villa-real que el Sr. Copons ha obtenido decididas ventajas sobre los franceses en una accion ocurrida en Gibrleon.

*Junio 11. Vales Reales.* — Sin cambios por la fiesta.

CON REAL PRIVILEGIO.

---